
16:00
在广武路兴业花园看

到破损的水管有人在维修，
他询问进度，得知不会影响
下午居民用水后，继续查看
餐饮点油烟安装情况。

16:40
拐到步行街，对第三网

格内的一家汽修厂喷漆设
备进行查看，这虽不是他的
网格区域，但作为腾飞街社
区的书记，他有这份责任和
担当。

17：55
一路走，一路看，从西

向东，到郑州阀门厂已经
接近 6 点。这也不是他的
网格区域，但是腾飞街社
区的一家重点企业，他也
要详细了解情况，做到心
中有数。

回到社区，已过 18 点
半，他没有急着回家，而是
把当天工作情况进行梳理，
对发现的问题和情况同建
立的台账进行了比对，把台
账进行了完善补充，并进行
标注说明。

当他下班回家时，已是
华灯初上。看着来来往往
的车流、人流，心里还在想
着明天工作的事……

在和宋晓东聊天时，他
常挂在嘴边的一句话是：

“网格长，官不小，啥事都装
得了，社区书记官不大，心
里能够装天下。”在“两学一
做”学习教育中，宋晓东以
学促干、率先垂范，以实际
行 动 诠 释 合 格 党 员 的 标
准，践行着入党时的铮铮
誓言，在平凡的工作岗位
上默默地奉献着自己的青
春和年华。

8月 4日上午，荥阳召开全
市领导干部会议。会议动员全
市上下进一步统一思想、鼓足
干劲、奋力拼搏，推动全市各项
重点工作持续走前列、争第一。

会 上 ，荥 阳 市 委 副 书 记
张东辉通报了《市委市政府关
于大气污染防治工作的表彰决
定》；荥阳市委常委、常务副市
长丁文霞传达了郑州市重点项
目推进会会议精神，并安排荥
阳市工作；副市长海鸥传达了
郑州市重点工作观摩讲评会会

议精神，并对荥阳市新型城镇
化、生态环境治理工作进行了
安排部署。

荥阳市委书记宋书杰作了
重要讲话。宋书杰说：“‘新型
城镇化、产业发展、开放创新、
生态建设’是郑州市委市政府
部署的当前和今后一段时期的
四大重点工作，全市上下一要
坚持目标导向，加强方向引
领。进一步深化研究，细化方
案，集中力量，克难攻坚，以各
项建设的提速提质，推动四项

重点工作更好更快发展。”
宋书杰要求，坚持重点导

向，加强深度谋划。要做好新
型城镇化建设新三年行动计划
的编制、安置房建设和新市镇

（中心镇）、特色小镇、特色村、
美丽乡村的打造；大气污染防
治要突出重点领域、重点区域、
重点行业、重点企业，持续加强
机动车污染治理，从严控制扬
尘污染，狠抓工业污染治理，强
化燃煤污染治理，要把治理任
务精确到“点”，实行台账管

理，问题销号，确保治理措施全
覆盖；要坚持长短结合、标本兼
治、优胜劣汰，既抓近期、促整
治，严肃查办整改督察组交办
的问题，又抓长远、促转型，加
强生态基础建设，加快产业结
构调整、发展方式转变。

宋书杰还要求，坚持问题
导向，加强克难攻坚。全市上
下要围绕新型城镇化三年行动
计划的实施，建立项目化、台账
式管理机制，全力以赴抓推进、
抓落实；要紧紧围绕安置房建

设、大气污染防治、特色小镇建
设等重点工作，强化责任，明确
措施，确保各项重点工作有序
有效推进，特别是在大气污染
防治上，要坚决克服麻痹和侥
幸心理，树立正确的发展观念，
处理好发展和环境保护之间的
关系，坚持“两手抓，两手都要
硬”，确保大气污染防治各项措
施落到实处，确保大气污染防
治取得常态化成效。
记者 姚辉常
通讯员 蔡臻 朱利雅

豫龙镇各村成立
党员环保监察小队

为进一步动员和组织各村
党员通过志愿服务形式参与环
境保护污染整治工作，8 月 8
日，豫龙镇村级组织“党员环保
监察”活动正式启动。

各村依据党员人数多少成
立 1~3 支“党员环保监察”小
队。各村书记主任任队长，每
小队成员5~7人。党员环保监
察小队每天进行环保监察志愿
服务活动，主要检查各村列入
大气办台账的整改项目，非法
企业关停情况，农村人居环境
整治情况，占道经营行为，村民
不文明行为等 5项内容，督促
检查并带头整改。
记者 姚辉常 通讯员 郭东瑞

荥阳市环保局
集体“充电”

近日，荥阳市环保局组织
全局干部职工收听、收看环保
部第一期环保大讲堂视频直播
授课。

在环保大讲堂上，美国德
州农工大学大气科学系和化学
系教授、大气化学和环境研究
中心主任张仁一以“城市细微
颗粒物形成与机理研究前沿”
为主题，详细讲解了细微颗粒
物的形成，使全局干部职工更
好地掌握了大气污染物形成的
原因，对今后大气污染防治技
术层面的改进起到了积极有效
的作用。
记者 姚辉常 通讯员 杨宁

荥阳市审计局
做好节能减排工作

近日，荥阳市审计局召开
会议，要求审计人员做好节能
减排工作，号召平时步行或骑
自行车上下班，办公电器下班
及时关闭，纸张双面打印等。

荥阳市审计局还通过网络
平台、向市民发传单、宣传版面
等形式，广泛宣传，增强市民环
保意识。
荥阳时报 王世端
通讯员 崔苑

集中力量 克难攻坚
荥阳大气污染防治精确到“点”

社区书记官不大 心里能够装天下
京城路街道腾飞街社区党总支书记宋晓东一天工作纪实

“每一寸土地都有人管，每一个呼声都有人倾听，每一
项工作都有人落实。不让工作在我这里推脱，不让办事群
众在我这里困惑，不让各种差错在我这里发生，不让需要
办理的事情在我这里积压。”

一直以来，荥阳市京城路街道腾飞街社区党总支书记
宋晓东是这样说的，也是这样做的，尤其是大气污染防治
工作开始以来，作为街道管理面积最大、常住人口最多的
社区，他既是党总支书记、又是三级网格长，不仅要做好自
己网格内的事情，还要统筹安排好、协调好自己辖区内15
个三级网格的事情。

8月8日，对宋晓东来说，又是忙碌而充实的一天。
记者 姚辉常 通讯员 张杰 石林 文/图

8:30
在安排好当日社区的日常

工作后，宋晓东立即召开了社
区网格长和楼院长会议。这是
惯例，每天听取前一天巡查情
况，对存在的重点问题，他要做
到心中有数，逐一前去落实。

9:40
宋晓东前往某建筑工地。

两天前，他向工地负责人传达
了大气污染防治的有关文件，
重点是讲述“六个百分之百”标
准，今天要看一下落实情况。

10：00
见到工地负责人后，和工

地负责人一道实地进行查看，
指明存在的问题。发现黄土裸
露后，宋晓东反复说明按照要
求，必须硬化或是覆盖防尘
网。工地负责人总算是答应下
来，立即喊来几个工人，进行整
改。为保证能够按时整改到
位，他让负责人在下达的通知
书上签字确认。

工地很大，宋晓东围着工
地转了一大圈，把所有的问题
都交代清楚，顺便对临时工棚
内私拉乱扯、存在的安全隐患
的问题也告知负责人，要求立
即进行知过能改。整整一个上
午都在中央美域建筑工地，出
了工地已经过了12点。

14:50
到社区，刚过 15 时，接待

一起阳光现代城小区居民纠
纷，通过反复做工作，在楼院长
的协助下，基本平息了矛盾。

外出巡查时，一处窨井盖
破损，经过详细查看，排除了
是污水、自来水后，他给网通
公司打了电话，一直等到网通
公司来人了才离开。

15:50
开始到网格内餐饮点逐家查看油烟净化器安装情况，他

目前是两个三级网格的网格长，从塔山路到广武路直至步行
街东口沿索河路南，从广武路到工业路索河路北半幅直至演
武路，虽然餐饮行业只有20余家，但按照要求要逐一进店实
地查看，油烟净化器安装情况，并对没有安装到位的进行再
督促。

由于受其他网格长的委托，还要到步行街查看汽修厂，
他准备从西向东。

索河路两侧虽有树木，但是遮不住室外的高温天气，从
塔山路口沿索河路向东两家店还没看完，他已是汗流浃背。

昨天巡查时发现在通往万通汽修学校的路边的墙体有
脱落，当时做了简要处置，设置了警示标志，通过协调三高附
小，答应今天要处理，顺便进行落实，当看到有人在施工时，
一颗悬着的心落了地。
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工作中的宋晓东（左一）


